加茂市立加茂小学校



あおみ

令和4年度 学校だより

令和4年9月1日 第6号

文責:校長 小畑 一二美



# 実りの秋はすぐそこ!充実した2学期を願う

♪ 秋来ぬと 目にはさやかに 見えねども 風の音にぞ おろどかれぬる ♪

古今和歌集に収められているこの短歌が心にしみる季節となりました。

そんな中2学期がスタートし、学校には元気な子どもたちの声が響いています。1学期の反省等を押さえて、一人一人がしっかりとめあてを立てて2学期をスタートしてほしいと願います。そこで、始業式では「めあての立て方」のポイントを、次のように伝えました。

- かあてには、(大きなめあて)と(中くらいのめあて)、 (小さなめあて)をつくるとよいです。
- 2 (大きなめあて)は、ゴールです。「○○大会優勝」等どんな姿になりたいか、どんな結果を残したいかを思いえがきます。
- 3 「そのために、毎日練習を続ける」等、自分が取り組む ことを(中くらいのめあて)にします。
- 4 「練習は、○○を▲▲回続ける」等、細かなやり方を(小さなめあて)にします。
- 5 (小さなめあて)は、簡単すぎても難しすぎてもいけません。ときどき失敗するくらいがちょうどよいです。練習を続けた結果、いつも(必ず)できるようになったら、そのめあては卒業します。時間や回数を難しく変えて、新しい(小さなめあて)に変えていくとよいでしょう。

「三日坊主」という言葉がありますが、よいことでも、続けなければ効果は期待できません。 「継続は力なり」という言葉を紹介して、続けることの大切さを語りかけました。何事であれ、 めあてをしっかり立てて、実りの秋を目指してほしいものです。

新型コロナウイルスの第7波が身近に広がっています。学校での感染拡大防止のために、保護者の支援が欠かせません。児童本人や同居家族に、発熱やせき等、普段と体調が少しでも異なる症状が見られる場合は、自宅で療養させてください。

## 力作集結!夏休み作品展

ある男の子が「校長先生、ぼくの自由研究を見てください!」と声をかけてくれました。さっそく見に行くと、詳しく調べたことが、写真やイラストを駆使して、分かりやすくまとめてありました。秀作でした。

今、夏休み作品が廊下に展示されています。どの作品からも、一人一人 の達成感や満足感が感じられ、見応えのある作品展になっています。







### I 学期末の学校評価アンケートの結果から考えること

### 【学校は楽しいですか?】 (児童アンケート)

この質問で、「とても思う」「思う」と肯定的に感じている児童が91.1%となりました。また、「授業内容はよく分かりますか?」という質問では肯定的に感じる児童が89.1%でした。そして、「思わない」とする児童は、1%未満で満足度が高い状況でした。

これらの結果は、子どもたちの努力の賜であり、賞賛に値すると考えます。しかし、1割程度の児童が「楽しくない、授業が分からない」と感じているということも事実です。重く受け止める必要があります。子どもの様子をこまめに観察したり、困り感をキャッチする声がけや励ましに努め、子どもたち一人一人に寄り添った丁寧な指導に取り組んで参ります。



<高学年授業風景>



<1年生を迎える会>

令和4年7月調べ	とても思う	思う	あまり思わない	思わない
学校は楽しいですか?	64.2%	26.9%	8%	0.9%
授業は分かりますか?	56.6%	32.5%	10.4%	0.5%

#### 【お子さんの1日のゲーム、動画視聴時間はどれくらいですか?】(保護者アンケート)

この質問で、「3時間より多い」と答えた保護者が9.3%で昨年度の同じアンケートの27%よりも大きく改善しています。(児童へのアンケート結果でも同様に改善傾向にあります。)学校と保護者が連携して、子どもたちへの指導を継続した成果であり、意義深いと感じます。

しかし、Wi-Fiの普及が一層進展し、SNSについては高学年中心に一定数利用しており、注視する必要があります。また、オンラインゲームへの依存の心配もあります。いずれも放課後の時間帯で起きる問題なので、学校と保護者が連携して指導を続けることが大切です。

1日のゲーム、動画視聴時間	0~1時間	1~2時間	2~3時間	3時間より多い
・令和3年7月調べ(保護者)	6.8%	19.9%	46.1%	27.2%
・令和4年7月調べ(保護者)	30.5%	31.1%	29.1%	9.3%

第61回新潟県小中学校PTA研究大会 加茂・田上大会のご紹介 この研究大会は、新潟県小中学校PTA連合会が主催して、毎年県内いずれかの市町村を会場 に開催される大きな研究大会です。本年度は、加茂市と南蒲原郡(田上町)の小中学校PTA連 絡協議会が主幹となって開催され、当校の石附大昌PTA会長が実行委員長を務めています。

【家庭・地域・学校のゆるぎない「絆」~未来を拓く「加茂・田上っ子」の育成を目指して~】という大会主題を掲げて、9月18日(日)に田上町交流会館大ホールを会場にして、ホームページ上での動画配信も取り入れて実施されます。新型コロナウイルス感染防止策の関係で、難しい企画や準備の段階を経てきました。石附実行委員長が果たす役割は大きく、大会の開催を加茂小学校としても関心をもって支援したり見守ったりする必要があります。私たちの身近な方々がご尽力されていることに感謝を申し上げ、大会の成果が今後のPTA活動に生かされることを祈念いたします。

一般のPTA会員の方からは、ホームページ上で配信される動画を視聴する形で大会に参加していただきます。詳細は後日お知らせいたします。